
全市只有一部热线电话

900多辆车只有100余辆加盟

“电话叫车”
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一个电话打过去，出租车就能到楼下；在路边一站，提前

叫好的出租车刚好停下……这成为很多市民最理想的一种

状态。市民有这方面的需求，全市却只有一部电话能提供这

种服务，还是私人开办的。不够规范、没有监管、无法投诉，日

照距离“一个电话将出租车叫到楼下”还很远。

这就是罗先生的“呼叫中心总部”。 本报记者 王倩 摄

电话叫车

却叫不到车

张先生家住日照兴海南路，距

离工作单位比较远，再加上每天早

上要很早上班，出租车成为张先生

不二的选择。

“我一般早上6点多钟出门，小

区位置比较偏，出租车不好打，偶然

一个机会看到了出租车叫车热线。”

张先生说，此后的每天早上，他都会

拨打电话，效果还不错，每次过不了

多久，就会有出租车来接他。

半个月前，准备出门的张先生

拨打了叫车电话，但让他郁闷的

是，连续拨打了几次都占线，无奈

之下他跑了很远去搭乘出租车。接

下来的连续几天，张先生都遇到了

同样的情况。

“既然开通了电话为什么打不
通呢？我上班稍微晚一会儿还没

事，但如果遇到紧急情况，就耽误

事了。”张先生无奈地说。

同样郁闷的还有网友“清清

草”，他将自己的遭遇贴在了论坛

上：“中午回家吃饭，从高科园坐车
不方便，想打车回单位。结果打了

叫车热线，客服接了电话，等了几
秒钟说附近没有车。叫不到车的叫

车热线，能有什么用呢？”

全市只有一部

叫车热线

市民张先生、网友“清清草”说

的出租车叫车电话是一个号码为
“88888××”的电话。通过114电话

查询，记者也只查到这一部出租车
叫车电话，登记名为“日照佳运无
限叫车呼叫中心”。

20日中午，记者试着用固定电

话、手机分别拨打这部电话，结果

打了半个多小时也没打进去，语音

提示电话一直处于占线状态。

记者电话联系日照市交通局

运管科相关人员反映问题得知，这

并不归他们管理。日照多家出租车
公司工作人员也向记者证实，这部
叫车热线其实是私人开办的。

21日中午，拨打了很多次后，

叫车热线终于接通了。负责人罗先

生表示，他是日照唯一一家提供出
租车叫车服务的，地点在林海小区

一居民楼内。

一个只有十几平方米的房间
内，一部电话，一名工作人员应付

着平均每30秒一个的电话。每接到

一个电话，工作人员在做记录的同

时，还会通过对讲机询问那个位置

有没有出租车。

罗先生告诉记者，目前出租车
叫车服务是将信息通过对讲机的

形式传达给驾驶员，大家根据所在

位置接活。营运模式也主要是靠出
租车每个月上交80元的费用。

罗先生说，从2007年5月1日

起，看到商机的他与妻子在相关部
门注册后，开办了这家服务中心，

提供出租车叫车服务。

“我们现在是在夹缝中生存，处

境很尴尬。我们虽然在工商、无线电

管理处等相关部门登记注册了，但

运管部门不承认。”罗先生说。

登记备案

但无人监管

记者在罗先生的服务中心看

到，接线员接到的电话中，一半以

上市民的打车需求无法满足，接线
员只能回复：“抱歉，目前那个位置

没有车，您能稍微等等吗？”

对此，罗先生解释，日照市共

有900多辆出租车，加入这个平台

的只有100余辆，很难做到每个电

话都有车可派。他们也很无奈。

据张女士介绍，坐在安装了对

讲机的出租车上，里面传出的“吱

吱呀呀”的声音，让不少人心里很

不爽。而且还不知道要到哪里去投

诉，根本没人管。

记者通过工商部门查询得知，

罗先生在工商部门登记的单位名

称为“日照市东港区佳运无线电通

信器材服务中心”，经营范围为“车

载对讲机的维修、服务”。据了解，

他在日照市无线电管理处频率台

站管理科经过了相关审核和登记
备案。但日照市工商部门投诉热

线、交通局运管处都表示，针对市

民反映的类似问题，他们没法监
管。

明后年可实现

GPS叫车服务

出租车司机张师傅在谈到出

租车叫车服务时表示，日照的交通

情况还是很需要这种服务的，“堵

车不像大城市那么严重，有了这样

的服务，可以减少空跑率。但是，出

租公司、运管处不牵头，单靠个体

户操作，难成气候。”

大众出租公司安经理也赞同

这种说法，他说，叫车服务确实可

以减少空跑率，增加出租车司机的

收入，但这样对讲机式的叫车服务
是不现实的。

三年前，安经理专门到外地考

察过。在他看来，GPS叫车服务是

一个很好的选择。“出租车安全、呼

叫、监管、投诉，甚至失物招领、寻

人启事等都可以通过GPS来实

现。”安经理说。

作为出租车的主管部门，日照

市交通局运管处客运科任科长表

示，他们也正在考虑GPS叫车服
务，“预计明后年可以实施，真正实

现一个电话将出租车叫到楼下。”


